



Herrn
Bürgermeister Dietmar Persian
Auf'm Schloss 1
42499 Hückeswagen

Fraktionsvorsitzender

Egbert Sabelek
Friedrichstraße 17a
42499 Hückeswagen

Mobil: 0151 6761 6596
www.gruene-hueckeswagen.de

Fraktionsvorsitzender

Jürgen Becker
Kleineichen 10
42499 Hückeswagen

Mobil: 0160 8264 5020
www.spd-hueckeswagen.de

Hückeswagen, 28. Mai 2021

Antrag auf Quotenregelung bei der Neu- und Umbenennung von Straßen und Plätzen

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Dietmar Persian,

die Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Hückeswagen und die SPD Hückeswagen stellen nachfolgenden Antrag zur nächsten Ratssitzung:

Beschlussvorlage:

Bei Neu- oder Umbenennungen von Straßen und Plätzen stellt die Schloss-Stadt Hückeswagen sicher, dass bei der Verwendung von Personennamen, Frauennamen bevorzugt gewählt werden. Mindestens in einem Verhältnis von 2 zu 1, bis ein Gleichgewicht zwischen den Männer- und Frauennamen in der Benennung erreicht ist. Der Rat der Schloss-Stadt Hückeswagen beauftragt die Verwaltung zur Umsetzung ein Konzept zu erarbeiten, das insbesondere folgende Punkte berücksichtigt:

- geschlechtergerechte Repräsentation von Frauen im öffentlichen Raum;
- bei Straßennamen in Neubaugebieten müssen Themen gewählt werden, die eine möglichst große Auswahl weiblicher Namen berücksichtigen lässt;
- bei neuen Stadtbauprojekten aktiv auf eine Erhöhung der Sichtbarkeit von Frauen im öffentlichen Raum durch Benennung neuer Flächen, wie Straßen, Plätzen und Parks nach verdienten Frauen, hinzuwirken;
- eine Liste verdienter Frauen und Männer (mit Bezug zu Hückeswagen vorzustellen, deren Namen bei anstehenden Straßenbenennungen genutzt werden sollen.

Begründung:

In der Vergangenheit kam es immer wieder zu Anträgen zum Thema Neu- oder Umbenennungen von Straßennamen, dies führte selten zu einem eindeutigen Votum. Es gibt aber einen Konsens im Stadtrat, dass das Vorschlagsrecht in den Händen der Verwaltung liegt.

Betrachtet man generell Schilder- und Straßennamen wird der bisherige männliche Fokus besonders deutlich. Gerade Straßennamen tragen dazu bei, dass Personen im öffentlichen Raum wahrgenommen werden. Auch in Hückeswagen sind die Mehrzahl der Straßen und Plätze nach männlichen Persönlichkeiten benannt. Wir möchten diesem Ungleichgewicht entgegenwirken.

Deshalb sollen Frauenpersönlichkeiten in der Straßen- und Platzbenennung vorrangige Berücksichtigung gegenüber Männern finden, die in dem thematischen Zusammenhang eines Quartiers zu sehen sind, auch wenn sie keinen expliziten regionalen Bezug haben.

Auswirkungen auf die Finanzlage:

Keine

Auswirkungen auf Klima und Umwelt:

Keine

Wir bitten aus v. g. Gründen um eine entsprechende Beschlussfassung.

Mit freundlichen Grüßen

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Hückeswagen



Egbert Sabelek

Fraktionsvorsitzender

SPD Hückeswagen



Jürgen Becker

Fraktionsvorsitzender